Die wirtschaftsethische Debatte nimmt stetig an Breite und Intensität zu. Parallel entwickelt sich in der Fachphilosophie eine Tendenz zu "angewandter Ethik" bzw. Bindestrich-Ethiken, die jedoch von gleichgerichteten methodischen Leitgedanken wie etwa jenen des Ansatzes der Integrativen Wirtschaftsethik lange Zeit nur sporadisch Notiz nahmen. Das hat sich geändert, seit jüngere Fachphilosophen an einer "praktischen Wende" der Diskursethik arbeiten.

Im Rahmen der jährlich durchgeführten "St. Galler Forschungsgespräche" bot sich im Frühjahr 2003 die Gelegenheit, das Verhältnis von praktisch gewendeter Diskursethik und Integrativer Wirtschaftsethik eingehend zu diskutieren. Einbezogen in den interdisziplinären Diskurs wurden auch Ökonomen, die an einer Erneuerung der Tradition einer (kritischen) Politischen Ökonomie interessiert sind, sowie ein diskursethisch und politischphilosophisch orientierter Staatsrechtler. Der vorliegende Band präsentiert die inspirierenden Ergebnisse dieses Diskurses.